

Fecha: 21-01-2026
 Medio: Crónica de Chillán
 Supl.: Crónica de Chillán
 Tipo: Noticia general
 Título: Bomberos de intercomuna relatan rol que cumplen en emergencia regional

Pág.: 3
 Cm2: 399,6
 VPE: \$ 331.653

Tiraje: 2.400
 Lectoría: 7.200
 Favorabilidad: 

Bomberos de intercomuna relatan rol que cumplen en emergencia regional

COBERTURA. Si bien principales focos son Ránquil y Quillón, de la institución de Chillán y Chillán Viejo cuentan cómo han dado atención en todo Ñuble, con apoyo de otras zonas del país.

Luciano Gallardo
 cronica@cronicachillan.cl

Adías de que el Gobierno decretara Estado de Catástrofe para la Región de Ñuble, la dinámica de los incendios forestales ha entrado en una fase crítica de "larga distancia". Aunque la intensidad de las llamas ha dado un leve respiro en sectores puntuales, el mapa térmico de la región sigue mostrando perímetros extensos que desafian la capacidad de liquidación de los equipos de emergencia. Y si bien los principales focos se encuentran fuera de la capital regional de Ñuble, desde la institución bomberil presente en Chillán, se refirieron a la atención que han debido brindar a lo largo y ancho de la zona.

El comandante del Cuerpo de Bomberos de Chillán, Luis Seguel, manifestó que la atención operativa se concentra en tres frentes de alta complejidad. "Actualmente Bomberos se encuentra trabajando en las reactivaciones de incendio en la comuna de Pinto. También hay voluntarios en terreno combatiendo siniestros en Bulnes y el incendio Montenegro, en la comuna de Quillón", detalló.

Sin embargo, es el desplazamiento del fuego desde Ñipas (Ránquil) lo que hoy man-



BOMBEROS DE ÑUBLE CUENTA CON APoyo DE CUERPOS DE OTRAS REGIONES DEL PAÍS, COMO VALPARAÍSO.

tiene en alerta máxima al mando técnico. "El frente de avance de ese incendio se encuentra entre el sector de Portezuelo y Trehuaco. Ahí es donde se sitúa el incendio con mayor intensidad en este momento", advirtió Seguel, confirmando que la emergencia ha mutado desde el valle central

hacia el secano interior con gran agresividad.

Uno de los puntos más complejos de la jornada se vive en el límite regional. En el sector de Peñablanca, en la zona oeste de Quillón, un incendio proveniente de la localidad de Florida (Región del Biobío) ha cruzado hacia territorio de Ñu-

ble. En este sector, la estrategia de combate se ha visto reforzada por un contingente inédito de apoyo nacional.

"En ese lugar se encuentran trabajando fuerzas de tarea provenientes de Valparaíso, Curacaví y San Felipe. Estas fuerzas llegaron entre ayer y la madrugada de hoy y están

operando junto al Cuerpo de Bomberos de Quillón", explicó el comandante Seguel. Este apoyo externo ha sido clave para que el Cuerpo de Bomberos de Chillán pueda replegar parte de su material rodante a sus respectivos cuarteles, permitiendo un recambio necesario del personal que combatió

"Nos ha tocado asistir a San Nicolás, Coihueco y Pinto, Respondemos una emergencia declarada".

Gabriel Lagos
 6ta Compañía de Bomberos de Chillán Viejo

sin descanso durante las primeras 72 horas.

Mientras tanto en la comuna histórica, la Sexta Compañía de Bomberos de Chillán Viejo mantiene un estado de vigilancia activa. Su director, Gabriel Lagos, fue enfático en señalar que, aunque por ahora no hay despachos activos en su jurisdicción directa, la compañía ha sido un pilar fundamental en el apoyo a otras comunas.

"Nos ha tocado asistir a San Nicolás, Coihueco y Pinto, entre otros. Lo que nosotros hacemos es responder ante una emergencia declarada", indicó Lagos. La unidad cuenta actualmente con una dotación de 40 voluntarios y mantiene operativos su móvil aljibe (Z6) y el móvil de primera intervención (B6), fundamentales para el abastecimiento de agua en zonas rurales, pese a que su unidad forestal se encuentra momentáneamente fuera de servicio por reparaciones técnicas. CG